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Zentraldienst Stadtentwicklung  

Wirtschaft und Liegenschaften  

Ludwigstraße 14   

42853 Remscheid 

 

Stellungnahme: zur Offenlage des Bebauungsplanes Nr. 659 

per Mail an: staedebauentwicklung@remscheid.de  

______________________________________________________________________________ 

Zu der Erweiterung der Sportanlage Hackenberg möchte ich folgende Stellungnahme 

abgeben.  

In Stichworten: 

- In der Unterlage zur Offenalge ist kein gesondertes Sicherheitskonzept rund um die neue Sportanlage 

erkennbar. Fragen zu Prävention und Gefahren-Einsatz Planung sind für mich als Anlieger des 

Stadiongeländes ungewiss. 

 

Die inhaltliche Stellungnahme möchte ich wie folgt begründen:  

 

Stellungnahme:  

In den Anlagen zum Bebauungsplan fehlt eine wirksames Sicherheitskonzept bei den zu erwartenden 

Ausschreitungen auf und um die Sportanlage. 

Forderung: Erarbeitung eines Konzeptes für den Hackenberg um bei sportlichen Veranstaltungen für Anwohner 

und Besucher die erforderliche Sicherheit zu garantieren! Hierzu zählen präventive Maßnahme und strukturelle 

Planungen für wirksame Eingriffe bei Gefahrenlagen. 

Das steigende Gewaltpotenzial auf den Sportplätzen ist aus den Medien belegt. Nicht nur bei Spielen gegen lokale 

Rivalen, sondern auch schon bei Begegnungen mit vorher sicherer Einschätzung sind emotionale und 

handgreifliche Auseinandersetzungen keine Ausnahme mehr. Die hohe Anzahl der Spielabbrüche wegen 

Ausschreitungen im Amateursport belegen das nachhaltig.  

Folgende Fragen sind im Sicherheitskonzept sinnvollerweise zu beantworten: 

- Wie sehen die Besetzungszeiten der Polizeiwache an Spieltagen aus? 

- Wo befinden sich dann wie viele Schutzbeamte um ein schnelles Eingreifen zu gewährleisten? 

- Was ist zur passiven Gefahrenabwehr geplant? 

- Wie wird die An- und Abreise von rivalisierenden Gruppen organisiert? 

- Sind stationäre und/oder mobile Videoüberwachungen inkl. Parkflächen vorgesehen? 

- Wo werden diese Aufnahmen verwaltet? 
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